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15. Mitgliederversammlung 2022 

 

 
 

Sitzung am Freitag, 10. Juni 2022 Beginn 18.10 Uhr 

im 
Hangar des Fliegermuseums Altenrhein 
Flughafenstrasse 11, 9423 Altenrhein 

Ende 19.05 Uhr 

Sitzungsleitung Roland Widmer 

 
 
 

1. Begrüßung und Appel 
 
Präsident Roland Widmer begrüßt die Anwesenden zur 15. Mitgliederversammlung 2022 und dankt den beiden Piloten 
Paul CHAPPE Ruppeiner und Manuel MANU Blatter für das Gastrecht im Fliegermuseum Altenrhein. Es sind einige 
Entschuldigungen zu verzeichnen, u.a. diejenigen der drei Revisoren. Gemäss Präsenzlisten sind 31 Mitglieder anwesend. 
Der Präsident stellt Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

2. Genehmigung des Stimmabgabeprotokolls der 14. Mitgliederversammlung 2021 
(schriftlich durchgeführt) 

 
Das Protokoll konnte im Vorfeld angefordert werden. 
Es wird einstimmig genehmigt und der Aktuarin verdankt. 
 
 

3. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 / Bericht der Revisoren 
 
Der Kassier Bruno Sorlini erläutert die Jahresrechnung 2021. Die Höhe des Vereinsvermögens lässt zwei verregnete 
Anlässe zu, was einer guten Ausgangslage entspricht. Bekanntlich resultiert in den Event-freien Jahren jeweils ein Verlust, 
dieser beträgt Fr. 1‘467.21. 
Ertrag: Fr. 4‘266.14: Davon belaufen sich die Mitgliederbeiträge auf Fr. 2‘737.64, die Gönnerbeiträge auf Fr. 340.00, 
Gönnerbeiträge sind oft aufgerundete Mitgliederbeiträge.  
Aufwand: Fr. 5‘733.35: Dieser ist hauptsächlich den üblichen Vereinskosten geschuldet. 
 
Der Präsident verliest den Revisorenbericht. Geprüft wurde die Jahresrechnung 2021 des Vereins. Sämtliche 
Eintragungen der Buchhaltung stimmen mit den Belegen überein. Es resultiert ein Verlust von Fr. 1‘467.21 
 
Die Jahresrechnung wir einstimmig genehmigt und mit einem Applaus verdankt. 
 
 

4. Entlastung des Vorstandes und des Kassiers 
 
In Abwesenheit der Revisoren beantragt Präsident Roland Widmer der Hauptversammlung anhand des 
Revisorenberichtes, dem Kassier Bruno Sorlini für die saubere und korrekte Buchführung den besten Dank auszusprechen 
und ihm sowie dem gesamten Vorstand Décharge zu erteilen. 
  
Die Versammlung stimmt dem Antrag ohne Gegenstimmen und mit einem Applaus zu. 
 
 

5. Budget Verein 2022 
 
Das Vereinsbudget wurde ab 2022 getrennt vom Eventbudget erstellt.  
Ertrag: Fr. 3‘450.00. 
Aufwand: Fr. 4‘450 
Verlust: Fr. 1‘000. 
 
Die Versammlung genehmigt das Budget Verein 2022 einstimmig. 
 
 

6. Jahresbericht des Präsidenten 
 

Liebe Mitglieder 
Im Vereinsjahr 2021 konnten wir nach der coronabedingt schriftlich durchgeführten Mitgliederversammlung dank der 
Lockerungen den gemütlichen Teil doch noch physisch bei Hürlimann’s im Automuseum nachholen. Dieser Anlass war 
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zugleich auch der Startschuss für die arbon classics 2022, diese mit Zuversicht ohne grosse Einschränkungen durchführen 
zu können. 
Danach ging es sofort an die Arbeit. Ist alles noch so, wie wir es für die arbon classics 2020 geplant haben? Wer ist 
zuständig für die einzelnen Aufgaben? Für den Event 2020 mussten viele Posten im OK neu besetzt werden. Es wurde 
ein Ressort-System eingeführt, das wegen der Absage jedoch nicht in die Praxis umgesetzt werden konnte. So ergab sich 
eine «Pause» von vier Jahren. Naturgemäss gab es sehr viele Fragen zu beantworten und Abgleichungen in den Ressorts 
zu meistern. Mein Dank geht an alle Beteiligten; sie haben sich mit grossem Einsatz ins Zeug gelegt.  
Das Ergebnis 2022 kann sich sehen lassen. Das gab es noch nie, dass Arbon grossräumig umfahren werden musste. Wir 
verzeichnen einen Teilnehmerrekord von geschätzten 3'500 Fahrzeugen und über 30'000 Besucherinnen und Besucher. 
Die arbon classics 2022 ist sehr gut angekommen; es kamen bemerkenswert viele lobende Rückmeldungen, persönlich 
und auch per Mail, was uns als OK sehr gefreut hat. Man sieht deutlich, dass dieser Anlass ein positives Bild von Arbon 
aussendet, was ja auch zu gebrauchen ist. 
Was mich gefreut hat, ist dass das Konzept der Veranstaltung von allen gelobt wurde und wir die richtige Form der 
Organisation entwickelt haben. Es gab keine mutwilligen Beschädigungen an den Anlagen, welche auch nach dem Ende 
der Veranstaltung sauber waren, ohne groben Müll, der weggeräumt werden musste.  
Eine Rückmeldung als Beispiel:  
«Das Ganze hat problemlos und pragmatisch funktioniert. Eure Veranstaltung hat uns Allen sehr gefallen und wir waren 
begeistert von eurer grossen und unkomplizierten Arbeit. Und den pragmatischen Lösungen bei der Organisation. 
Herzlichen Dank dafür!» 
Wir sehen gegen aussen einen gelungenen Anlass, doch müssen und können wir uns in den internen Abläufen noch 
verbessern, damit es für alle einfacher wird. Wir hatten am 7. Juni einen Rückblick, an dem die entsprechenden Ressorts-
Verantwortlichen ihre Anregungen eingebracht haben. Wir wollten uns an diesem Anlass nicht kritisieren, es gab auch 
sehr viel positive Punkte. Das Motto war «Aufbauende Kritik». 
Ein weiterer Dank geht an arbon energie und an die Stadt Arbon, vor allem an Markus Rosenberger. Mit ihm konnten wir 
sehr gut zusammenarbeiten. Wir werden nach seinen Ferien ein Gespräch mit der Stadt Arbon haben, an der wir Punkte 
ansprechen, die Luft nach oben haben und uns nicht noch zusätzliche Steine in den Weg legen. Wir hoffen, dass wir auch 
da Lösungen finden können. U.a. denken wir an Warteräume für Fahrzeuge sowie die Platzeinteilung in Sektoren. 
Zum Schluss geht ein weiterer grosser Dank an alle Helferinnen und Helfer, Sponsoren, Inserenten und Unterstützer. Nur 
dank ihnen können wir unser Konzept weiter so durchziehen.  
 
Der Jahresbericht wird ohne Gegenstimmen und mit einem grossen Applaus verdankt. 
 
 

7. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
 
Der Vorstand schlägt vor, auf Grund der Kassenlage die Jahresbeiträge unverändert wie folgt zu belassen: 
 

- Einzel  Fr.  30.00 
- Vereine  Fr.  60.00 
- Firmen  Fr. 100.00 
- Gönner/Sponsoren  unbeschränkt 

 
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 

8. Mutationen: Verabschiedung von Bruno Sorlini, Kassier und Hanspeter Belloni, Revisor 
 
Anzahl Vereinsmitglieder per 31.12.2021: 97; davon 7 Eintritte und 1 Austritt. 
Anzahl Vereinsmitglieder per 10.06.2022: 121; davon 24 Eintritte, kein Austritt. 
 
Bruno Sorlini hat seinen Rücktritt als Kassier gegeben. Er wird mit dem Dank des Präsidenten und des Vorstandes für die 
umfangreich geleisteten Dienste mit einem Geschenk und mit grossem Applaus aus dem OK und dem Vorstand 
verabschiedet.  
Bruno Sorlini erläutert seine Gründe für den Rücktritt. Er wohnt im Zürcher Oberland und hat noch weitere zeitaufwändige 
Ämter inne. Er fährt nicht mehr gerne Auto und möchte sich entlasten. Er versichert, dass er Vereinsmitglied bleiben wird. 
Auch wird er den Event 2022 noch selbst abrechnen und wird am Event 2024 auf Wunsch im Hintergrund zur Verfügung 
stehen. 
 
Hanspeter Belloni ist im Laufe des Vereinsjahr aus dem Vorstand bekannten Gründen per sofort zurückgetreten. 
 
 

9. Wahlen Vorstand 
 
Roland Widmer erläutert, dass sich die Verantwortlichen das Ziel gesetzt haben, bis zur HV 2023 das gesamte Gebilde 
des Vereins wieder so aufzugleisen, wie einst begonnen; einen kleinen Vorstand, der gewählt werden muss, um die 
geschäftlichen und rechtlichen Aspekte des Vereins zu gewährleisten. Zusätzlich soll ein Konstrukt gebildet werden, in 
dem die entsprechenden Aufgaben und Verantwortlichkeiten selbstständig besprochen und umgesetzt werden können. 
Die Verantwortlichen erhalten den Auftrag zur Umsetzung der nächsten arbon classics mit einem festgelegten Budget. 
Persönlich ist Roland Widmer überzeugt, dass das OK durch AHV-Teenager bzw. solche, die kurz davorstehen, verstärkt 
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bzw. abgelöst werden muss. Die alte Garde kann auf Wunsch unterstützen, aber sicher nicht nach dem Motto „Das haben 
wir schon immer so gemacht“ und bei den arbon classics 2024, spät. 2026 als Zuschauer oder Teilnehmer mit Oldtimer 
mitmachen. 
 
Auch Gründungsmitglied René Juchli appelliert eindringlich, dass dringend junge motivierte Leute gefunden werden 
müssen, welche die alte Mannschaft ablösen. 
 
Zur Wahl stehen: 
Präsident:    Roland Widmer, Arbon, bisher 
Vizepräsident Co-Präsident Ernst Kugler, Rorschacherberg, neu 
Kassier:    Edwin Hasler, Rorschacherberg, neu 
Aktuarin:   Doris Egli, Arbon, bisher 
 
Der Vorstand wird einstimmig bestätigt bzw. gewählt.  
 
 

10. Wahl der Revisoren 
 
1. Revisor: Domenic Hug, bisher Ersatzrevisor 
2. Revisor: Roland Hammerer, bisher 
Ersatzrevisor: Albert Weigelt, neu 
 
Die Revisoren werden einstimmig bestätigt bzw. gewählt. 
 
 

11. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

12. Jahresprogramm 2022 / 2023 
 
Roland Widmer teilt er Versammlung mit, dass Ideen für gesellschaftliche Vereinsanlässe gefragt und willkommen sind. 
 

13. Verschiedenes 
 
Bruno Sorlini bittet die anwesenden OK-Mitglieder, bis zum Rechnungsabschluss des Events alle Rechnungen und Belege 
noch an ihn zu schicken.  
 
Präsident Roland Widmer beendet die Mitgliederversammlung um 19.05 Uhr und lädt die Anwesenden zum Grill-
Abendessen ein. Die Getränke sind vom Verein offeriert.  
 
Anschliessend führt Manuel MANU Blatter durch das Fliegermuseum und erläutert, was es braucht, um eine Airshow 
wie die an der arbon classics zu organisieren und durchzuführen. 
 
Arbon, 12. Juni 2022 
 
Verein arbon classics 

 
Doris Egli, Aktuarin 
 


